



Consejeros se deslindan de ataques de Piedra al INE

SANDRA ROJAS Y GASPAR VELA

____ Siete de 10 integrantes del Consejo de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos se desmarcaron de las críticas al INE de la presidenta de la institución,

Rosario Piedra Ibarra, con quien nunca se acordó pedir la "transformación" del órgano electoral, más bien fue "su interpretación".

En tanto, el presidente Andrés Manuel López Obrador dejó pa-

sar los reclamos del clero en el tema de la reforma electoral, parafraseó al técnico Bora Milutinovic con la expresión "yo respeto" y, en cambio, llenó de elogios al papa Francisco.

Consejeros de la CNDH se deslindan de Piedra y su ataque contra el INE

Reforma electoral. "Yo respeto", dice AMLO a reclamos de la Iglesia: empresarios exponen preocupación ante la iniciativa

SANDRA ROJAS Y GASPAR VELA
CIUDAD DE MÉXICO

Integrantes del Consejo Consultivo de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) rechazaron el pronunciamiento acerca del INE en el que se exhortó a aprobar una reforma electoral con la cual se garantice la certeza en los comicios.

Además, aclararon que la Recomendación General 46/2022 no habla de transformar al instituto y que esta interpretación es exclusiva de la presidenta de la CNDH, Rosario Piedra, algo que no comparte el Consejo.

"En ningún momento se discutió o se avaló lo que la CNDH interpreta ahora en su pronunciamiento que 'recomienda la transformación del INE o que el IFE/INE es un órgano autónomo 'únicamente de nombre, instrumentos parciales de sabotaje de la voluntad del pueblo, que solo han servido para el mantenimiento de vicios que, por años sino es que por siglos, han manchado nuestros procesos electo-

rales'", destacaron.

El documento, firmado por siete de los 10 consejeros honorarios, solicita a la presidenta de la CNDH apearse estrictamente al lenguaje aprobado sin interpretaciones políticas cuando se refiere a las recomendaciones generales aprobadas por el Consejo Consultivo, pues de lo contrario esta herramienta puede "desvirtuarse y perder eficiencia como mecanismo garante de los derechos humanos".

Por su parte, el presidente Andrés Manuel López Obrador recurrió a la frase del ex director técnico de la selección mexicana de fútbol Bora Milutinović.

"Yo respeto", respondió al ser cuestionado sobre la postura de la Conferencia del Episcopado Mexicano, que pidió frenar la iniciativa de reforma electoral al considerar que es un agravio a la vida democrática en el país.

Desde Palacio Nacional, López Obrador evitó entrar en polémicas y dijo que su gobierno tiene una buena relación con la Iglesia

católica y todas las iglesias. Eso sí, precisó que no está de acuerdo con ese punto de vista.

"¿Cómo decía el entrenador Bora? Yo respeto y además somos libres.

"Nosotros somos respetuosos de todas las iglesias y de los libre-pensadores. Es su visión y la respetamos aunque no estemos de acuerdo con ese punto de vista".

Aprovechó para elogiar el trabajo del papa Francisco. "Está a favor de los pobres, no tiene que ver nada con la Iglesia de las élites, nada que ver con aquella que condenó a Hidalgo (...) ni con la que tiene ínfulas con las élites del poder. Francisco es un auténtico, un verdadero cristiano", aseguró.

En tanto, la fracción de Movimiento Ciudadano en San Lázaro solicitó la intervención de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos para dictar medidas cautelares y evitar un "daño irreparable" por la recomendación a favor de la reforma.

"No queremos al INE como



hoy está la CNDH; no queremos a un INE sometido al poder, subordinado, que no defienda el interés de los mexicanos, sino el interés del gobierno en turno como hace la CNDH; son el mejor ejemplo de lo que no debemos hacer con el INE”, puntualizó Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada naranja.

IP se alarma

El Consejo Coordinador Empresarial manifestó su preocupación

respecto a la iniciativa sobre reforma electoral que se busca implementar en el país.

El organismo que dirige Francisco Cervantes Díaz señaló que desde hace varias décadas México se ha distinguido por construir una democracia con un sistema representativo y autoridades electorales confiables.

“El Consejo Coordinador Empresarial externa su preocupación por la iniciativa de reforma electoral. Expresamos nuestra

convicción de que hoy ya contamos con autoridades electorales plenamente confiables en su transparencia, imparcialidad, certeza y eficacia para la celebración de los comicios”, afirmó.

Expuso que en un contexto de pluralidad y participación, tanto el INE como el Tribunal Electoral han sido determinantes para consolidar la confianza y estabilidad de los comicios. —

Con información de: Fernando Damián y Eduardo de la Rosa.

ASÍ LO DUO



“El papa Francisco está a favor de los pobres, no tiene que ver nada con la Iglesia de las élites. Es un verdadero cristiano”

Andrés M. López Obrador
Presidente de México



“Hoy ya contamos con autoridades electorales plenamente confiables en su transparencia, imparcialidad, certeza y eficacia”

Francisco Cervantes Díaz
Presidente del CCE



“No queremos al INE como hoy está la CNDH, sometido al poder, que no defienda el interés de los mexicanos”

Jorge Álvarez Máynez
Coordinador de MC en San Lázaro.